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David de León Rey
Abogado y docente

“EL COSTE DE ACCESO A LA 
JUSTICIA ES EXAGERADO, 
DEBEMOS RECLAMAR  
UN IVA REDUCIDO”

M 0 N C H I SÁNCHEZ. UPENSE 
(xa)íí!aregtoo,net

PERFIL

NOMBRE
David de León Rey 
LUGAR NACIMIENTO 
Ourense, 1961 
PROFESIÓN
Abogado desde 1986: profesor asociado 
de la Facultad de Derecho en Ourense 
(historia del derecho) yenelMásterda 
Avogada (procesal civil).

« D av id  do León, el veteranoabo- 
gado ourensano con despachos en 
laciudadyACoruña.hapresenta- 
docandidatura pararenovarelCo- 
lexiodaAvogacíade Ourense. Opta 
adecano, una idea que le bullía por 
la cabeza desde hace tiempo. Cree 
que hay mejoras y reclamaciones 
pendientes que su equipo puede 
intentar sacar adelante.

¿Qué le anim ó a dar el paso?
I lacia tiempo que lo había conside
rado pero lo fui dejando. Ahora sur
gió; por edad, es el momento. Hu- 
bocompañeros que nicaniniarony 
conseguí ungrupo muy homogéneo.

¿Qué puede ap o rta r su equipo?
Creoquecs fundamental potenciar 
la formación y que el colegio pueda 
llegar aloscolegiados de las vil las, al
gor pie no se estáconsigu iendo ahora 
mismo. Las relaciones instituciona
les también deben potenciarse. No 
es una crítica a la actual decana, a 
quien agradezco todossusesfueraos.

Además, afrontó una época difícil 
con la huelga de funcionarios, aun
que creo que se podía haber gestio
nado de otro modo.

¿Cómo?
Faltó información a los colegiados 
de loquéocurría. Hubo situaciones 
que dieron lugar a dificultades co
mo, porejemplo, las prescripciones 
de los procedimientos por el paso 
del tiempo. Aunque claro está, fue 
algo extraordinario)' a toro pasado 
es más fácil ver lo qué falló.

¿Su program a en qué incide?
Está enfocado a cuestiones de for
mación ola comunicación con el co
legiado. Ila\ aplicaciones infbrmáti- 
casqueya permiten a los colegiados 
poner en conocimiento las disfun
ciones en justicia panqué el decano 
las canalice, sobre todoen situacio
nes repetidas.

¿El colectivo está unido ante los 
desafíos que se le presentan o pri
ma el individualismo?
Noto cierta desafección de muchos 
colegiados con el colegio a lo largo 
dd  tiempo. Desde 1991 comenzaron 
a promoverse las elecciones y yo ya 
estaba en aquel grupo. Por cierto, 
fue Celso Delgado el promotor de 
aquella primera candidatura.

I .leva muchos años en la abogacía 
y su despacho está  consolidado. 
¿Nota que los nuevos lo tienen un 
poco más complicado?
Mucho más. Mccokgié en l.qsficon
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David de León Rey.

el número204correlativo, incluidos 
los fallecidr>s,yya tengo hijas que lo 
hanhechc>conel número1.200yes
tamos en el dos mil y algo. 1 n com- 
petenciacsmawr.Conozcotambién 
de cérea esas dificultades portíllelos 
conozco de las clases en la Universi
dad o el máster. Algunos están op
tando por oposiciones del grupo B 
o C por las dificultades para ejercer 
en la abogacía.

¿La espccialización es una  sali
da?
En las jurisdicciones pequeñas es 
más difícil especializarte porque 
los despachos son unipersonales y 
no pueden vivir de una única ma
teria. El despacho especializado en 
una ciudad como Ourense es más 
difícil de mantener.

¿Qué salida hay entonces para el 
tutu ro abogado entina prov inda 
como Ourense?
Sobrevivir, pero nunca se dará ya 
aquella situación de antes incluso 
de colegiarme yo para vivir muy 
holgadamente déla profesión. Los 
despachos ya instalados viven bien 
peroel problema es para los nuevos.

¿El abogado haperdi- 
do el prestigio social 
que ten ia  hace años?
Ha caído el respeto a la 
dignidad de jueces, fis
cales, abogados, médi
cos... profesiones libe
rales con estatus. Hace 
años era impensable una 
agresión a un médico en 
un centro de salud. To- 
doesfruto del ambiente 
crispado queestamoste- 
niendo. Y por desgracia, 
en nuestro caso la pro
fesión se ha mercal izado 
bast ante.

¿Y la  ab o g ac ía  lovv 
cost ?
Desprestigia la profe
sión y es la manifesta
ción más clara de la mcr- 
cantilización. Fomenta 
una forma estandariza
da de resolver asuntos. 
Me preocupa ver anun

cios de consultas a 19 euros o una 
separación por 100. ¡Hasta resulta 
chabacano relacionar los derechos 
con el dinero! Hay que tendera otra 
cosa |iara el que no tiene medios: la 
justicia gratuita, pero también hay 
que promoverdesde los colegios un 
IVA reducido no del 21%. ya que es 
un bien básico)'su|xmc mucho dine
ro en economías nomialcs. ¿Porqué 
el acceso a la justicia tiene un eoste 
tan exagerado? Hay que pelearlo a 
nivel de todo el colectivo.

F.1 tu rno  de oficio funciona bien. 
Está muy bien atendido por nuestro 
colegio. Pero, aunque sea polémico 
decirlo, siempre he sido partidario 
de que la justicia gratuita la haga
mos como fue tradicionalmente en 
los despachos: si alquien quiereque 
1c Ucvesun asunto) noticne medios, 
pues nole cobras. Es una quimera 
pero ahí está la raíz de la verdade
ra justicia gratuita combinada con 
la libre elección de abogado.Tal co
mo está, es fundamental mantener 
el nivel deformación del alargado.

¿Ha trabajado gratis?
En muchas ocasiones. ■


